

En agosto empezarán a colocar la fachada de la biblioteca de Deusto

La capa exterior será de pavés, ladrillos translúcidos que permiten pasar la luz.

La Universidad confirma que el edificio diseñado por Rafael Monero entrará en servicio en otoño de 2008. Aitziber Atxutegi Bilbao. La espectacular fachada de la nueva biblioteca de Deusto se empezará a instalar este verano, probablemente el próximo mes de agosto, según confirmó ayer su directora, Nieves Taranco. Las obras del edificio diseñado por el arquitecto navarro Rafael Moneo siguen su ritmo previsto y la Universidad mantiene la fecha de apertura para el inicio del curso escolar 2008-2009, aunque las obras concluirán un poco antes, en primavera del próximo año.

Rafael Moneo ha recubierto su edificio con pavés, unos ladrillos translúcidos que permiten pasar la luz natural del exterior, pero que a la vez impiden ver el interior. Definido como "manto vítreo" por el propio arquitecto, el recubrimiento dará al edificio un aspecto neutro, translúcido, monolítico y monocromo, en contraste con el brillante titanio del cercano Guggenheim, y que le permite además integrarse en el paisaje verde de Abandoibarra. "Es una fachada especial", subrayaba ayer la directora de la biblioteca, Nieves Taranco, quien incidió en que el cubrimiento tendrá dos capas, "dos pieles", la exterior de pavés y otra interior, opaca, sobre estructuras metálicas que impedirá que la luz dañe los volúmenes. "Va a ser muy bonita, quedará un edificio precioso", comentaba emocionada.

Las obras avanzan a buen ritmo y según el calendario previsto. Los trabajos de la estructura, que corresponden a la segunda fase del proyecto, han alcanzado ya su cota máxima, de cuatro plantas.

Pero los tiempos con los que juegan para llegar a tiempo al curso 2008-2009 son "muy cortos" y este año no tocará parón por vacaciones. "Las obras no van a parar, hay que trabajar muy duro", admitió Tarancos. Así, probablemente el próximo mes de agosto, se comenzará a instalar la fachada, "una parte muy importante del edificio".

La instalación del recubrimiento se prolongará hasta finales de año y coincidirá con la preparación de otras instalaciones.

Si se cumplen las fechas previstas, el edificio estará finalizado para la próxima primavera, "abril o mayo", que será la época en la que el equipo de biblioteca empiece a trabajar para acondicionar las diferentes estancias. "Desde esa primavera hasta principios de curso lo vamos a emplear fundamentalmente para equipar la biblioteca, ponerla en marcha, vivirla y que la apertura del curso, a finales de setiembre o principios de octubre, se haga ya allí", explica su directora.

Firma de convenio

Precisamente ayer la Universidad de Deusto y el Banco de Santander firmaron un convenio que renueva la colaboración que mantienen ambas entidades desde 2004 y la amplía al patrocinio de la nueva biblioteca Universitaria. A través de este acuerdo, el Santander aportará 900.000 euros al año durante cinco años, de los que 600.000 irán destinados al nuevo edificio y el resto, a la cátedra Unesco y la de Ocio.

Al detalle

- . **Diez plantas.** El edificio dispone de cinco plantas bajo rasante -para el parking, cafetería, depósito de libros y una sala multifuncional-, una de acceso y cuatro en altura.
- . **Colección.** La biblioteca podrá almacenar hasta un millón de volúmenes, que estarán protegidos por un sistema especial anti-incendios.
- . **Salas de lectura.** En cada uno de las cuatro plantas sobre rasante, se situarán en una esquina mirando hacia el Guggenheim.
- . **Abierta a investigadores.** Podrán acceder tanto alumnos como investigadores y empresas.